



Asamblea General

Distr. limitada
15 de junio de 2000
Español
Original: inglés

Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos

43° período de sesiones
Viena, 7 a 16 de junio de 2000

Proyecto de informe de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos

Adición

Capítulo II

Recomendaciones y decisiones

F. Otros asuntos

1. Composición de la Comisión

1. La Comisión tomó nota de las solicitudes de pasar a formar parte de ella presentadas por Arabia Saudita y Eslovaquia.
2. La Comisión tomó nota asimismo de que Cuba, el Perú y la República de Corea habían solicitado que se dejara de lado la práctica de compartir puestos por turnos a fin de que pudieran pasar a integrar la Comisión en calidad de miembros de pleno derecho.
3. Algunas delegaciones expresaron su apoyo a esas solicitudes. Otras delegaciones señalaron que la incorporación de nuevos miembros fortalecería el papel de la Comisión.
4. Algunas delegaciones expresaron la opinión de que si bien el consenso formaba parte de las prácticas de las Naciones Unidas, las normas para la adopción de decisiones en las Naciones Unidas se habían establecido a título expreso en la Carta de las Naciones Unidas.
5. Algunas delegaciones opinaron que la Comisión debía establecer una norma a la que deberían ajustarse los Estados que desearan pasar a formar parte de ella y determinar posteriormente la cantidad de nuevos miembros que debían admitirse.
6. Algunas delegaciones expresaron la opinión de que debía considerarse la posibilidad de incorporar a la Comisión en calidad de miembros a los Estados que hubieran demostrado interés y capacidad para realizar actividades espaciales y participado en la labor de la Comisión.

7. Algunas delegaciones opinaron que no debía impedirse que se incorporaran a la Comisión en calidad de miembros los Estados que realizaran actividades espaciales importantes.

8. Algunas delegaciones señalaron que había habido ausentismo de parte de algunos miembros de la Comisión.

9. Algunas delegaciones manifestaron que debería tenerse en cuenta la representación geográfica equitativa al efectuar la limitada ampliación de la composición de la Comisión.

10. Algunas delegaciones expresaron la opinión de que debía realizarse un análisis de la composición de otros órganos de las Naciones Unidas, incluidos los criterios de admisión y el promedio de miembros.

11. Se expresó la opinión de que la Comisión debía tener en cuenta el acuerdo al que había llegado en su 37º período de sesiones, en 1994, año en el que se había acordado la última ampliación del número de miembros, de que no debía procederse a una nueva ampliación de los miembros de la Comisión hasta que no se hubieran realizado una evaluación amplia y un examen a fondo de las repercusiones de esa ampliación en la eficiencia de la Comisión, y de que todo nuevo aumento del número de miembros de la Comisión debía basarse en el consenso de los Estados miembros de la Comisión.

12. Se expresó la opinión de que la ampliación de la composición debía analizarse en el marco de un examen general de la estructura orgánica de la Comisión y de sus órganos subsidiarios, incluidos sus métodos de trabajo.

13. La Comisión recomendó que la cuestión de la ampliación de la composición de la Comisión se incluyera como tema del programa de su 44º período de sesiones, previsto para 2001.

2. Organización de un coloquio sobre el tema “Dimensión humana de las aplicaciones de la ciencia y la tecnología espaciales”

14. La Comisión hizo suya la recomendación de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos (A/AC.105/736, anexo II, párr. 45) en el sentido de que durante el 44º período de sesiones de la Comisión, previsto para 2001, se organizara un coloquio sobre el tema “Dimensión humana de las aplicaciones de la ciencia y la tecnología espaciales”, en el que participaran científicos, sociólogos y filósofos destacados, así como otras personas.

3. Nuevo tema del programa de la Comisión

15. La Comisión tuvo ante sí una propuesta presentada por los Estados Unidos de América (A/AC.105/2000/CRP.9) relativa a la inclusión en el programa de la Comisión de un nuevo tema titulado “Espacio y sociedad”.

16. Algunas delegaciones apoyaron la inclusión del tema propuesto en el programa del 44º período de sesiones de la Comisión. Esas delegaciones expresaron la opinión de que el nuevo tema contribuiría a sensibilizar a los encargados de la adopción de decisiones y al público en general acerca de la importancia de las actividades espaciales con fines pacíficos para aumentar el bienestar económico y social común de la humanidad y proporcionar a los niños y jóvenes, y en particular a las mujeres y a las niñas, oportunidades de aprender más acerca de la ciencia y la tecnología espaciales y su importancia para el desarrollo humano, como se recomienda en la Declaración de Viena.

17. Otras delegaciones expresaron reservas con respecto a la propuesta. Algunas de esas delegaciones opinaron que la Comisión no era el órgano apropiado para examinar el tema propuesto. También se expresó la opinión de que la aplicación de las recomendaciones de UNISPACE III debía realizarse de manera amplia y no con el enfoque selectivo implícito en la propuesta, y que la Comisión tenía ante sí otros asuntos importantes que examinar.

4. Plan de mediano plazo

18. La Comisión tuvo ante sí el texto del programa 4 del plan de mediano plazo propuesto para el período 2002-2005 (Utilización del espacio ultraterrestre con fines pacíficos) (A/55/6 (Prog. 4)).

G. Calendario de trabajo de la Comisión y de sus órganos subsidiarios

19. Algunas delegaciones expresaron la opinión de que debía adoptarse un enfoque más flexible y orientado hacia los resultados para la elaboración de los calendarios de trabajo de la Comisión y de sus órganos subsidiarios, y que la duración de los períodos de sesiones de esos órganos debía ajustarse de acuerdo con su carga de trabajo efectiva.

20. La Comisión aprobó el siguiente calendario provisional para su período de sesiones y los de sus subcomisiones en 2001:

	<i>Fecha</i>	<i>Lugar</i>
Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos	12 a 23 de febrero	Viena
Subcomisión de Asuntos Jurídicos	2 a 12 de abril	Viena
Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos	6 a 15 de junio	Viena